
(C) Homélie dimanche des RAMEAUX       Lc 19, 28-40 …. Is 50, 4-7 + Ps 21 + Ph 2, 6-11 + Lc 22, 
14 à 23, 56 

 

En ce début de Semaine Sainte nous sommes invités à raviver notre foi et à garder l'espérance 
malgré les épreuves. L’actualité déverse chaque jour, sur les réseaux sociaux et les médias, les 
calamité qui touchent notre monde : la famine dans plusieurs parties du monde, le changement 
climatique, les violences, les guerres.  

 

Après avoir entendu le récit de l’entrée triomphale de Jésus dans Jérusalem Luc nous a rapporté 
celui de la Passion. Le récit de l'affrontement de deux mondes : 

Celui du mensonge, de l'hypocrisie, de la violence, le monde du péché et de la mort. 

L’autre monde est celui de la lumière et de la vérité, de la justice, de la fraternité et de la paix. 

 

Du côté du péché c'est le monde à l'envers mais Jésus vient le remettre à l'endroit.  

Ce matin, sommes-nous du côté de la lumière ou restons-nous complices de nos peurs, de 
l'indifférence, de l'hypocrisie ? 

 

Jésus ne veut pas la souffrance et sa vie est donnée par amour. En Jésus, Dieu ne se contente 
pas d'attendre notre conversion, Il nous y pousse par son amour, il vient à notre rencontre et 
prend sur lui notre péché. En communiant à ce repas auquel nous invite Jésus, il nous dit, 
comme à ses disciples : «  Je dispose pour vous du Royaume, comme le Père en a disposé pour 
moi. Ainsi vous mangerez et boirez à ma table dans mon Royaume ». 

 

La liturgie de ce dimanche nous fait revivre le drame vécu par Jésus pour nous rappeler que, par 
sa passion et sa résurrection, Il fait triompher l’amour, le pardon et la miséricorde. La croix est le 
signe de cet amour infini du Père. Ce matin nous proclamons notre désir de faire de notre vie un 
chemin d'amour afin d’y semer des signes d'espérance. 

 

Si nous suivons Jésus dans sa montée vers Jérusalem, si nous l’accompagnons dans sa passion 
et sa mort, nous serons dans la vérité, la vérité qui rend libres. Avec ce dimanche des Rameaux 
Jésus ouvre un chemin qui donne sens à notre existence. 

 

Poussé par un immense amour Jésus prend résolument et librement ce chemin qui le conduit 
jusqu'à la croix. La victoire de Pâques ouvre un chemin nouveau : l'Esprit du Christ nous est 
donné et nous engage, à la suite de Jésus, sur son chemin de liberté et d'amour pour y demeurer 
fidèle jusqu'au bout. 


